

Les journées d'échanges de l'éducation à l'environnement

2023



EEDD & imaginaire : de nouvelles histoires pour un nouveau monde

Prieuré de Saint Rémy la Varenne
Brissac-Loire-Aubance (49)

3 octobre



24 octobre

Réaménageons les espaces publics extérieurs pour répondre aux enjeux de demain

Maison de Quartier Edith Piaf
Le Mans (72)



Aborder la notion de risques environnementaux sans créer d'éco-anxiété

Sarthe (72)
Lieu à définir

30 novembre

Destinées aux acteur·rice·s régionaux de l'éducation à l'environnement et à la transition écologique et à celles et ceux qui sont concernés par les thématiques annoncées, les journées d'échanges ont pour objectifs de :

- permettre des échanges pédagogiques
- mettre en valeur des actions concrètes réalisées sur le territoire régional
- mutualiser sur ces thèmes, voire créer des actions collectives

Sur chaque thématique, la journée d'échanges apporte des éléments de réponse aux attentes et questions identifiées par les acteurs de l'EEDD.

Elles sont l'occasion de se rencontrer et de réfléchir ensemble aux enjeux et actions en lien avec l'éducation à l'environnement que nous souhaitons développer sur le territoire.



Journées coordonnées par

Réalisées grâce au soutien de

GRAINE Pays de la Loire
23 rue des renards 44300 Nantes 0240948351
contact@graine-pdl.org | www.graine-pdl.org
@graine_pdl





Demandez le programme !

EEDD & imaginaire : de nouvelles histoires pour un nouveau monde

Organisée par



3 octobre 2023 - 9h à 16h30
Prieuré de Saint Rémy la Varenne
Brissac-Loire-Aubance (49)

Contact | Noémie Dufourmantelle
labulleambulente@gmail.com

Pour mobiliser les publics et relever l'ambitieux défi de la transition écologique, il apparaît aujourd'hui essentiel de créer un futur désirable et souhaitable en s'appuyant sur la construction de nouveaux récits collectifs. Faire appel à l'émotion, à la sensibilité, ou encore à la créativité se présente de plus en plus comme une approche motivante et porteuse en matière d'éducation à l'environnement.

Nous vous proposons d'oser passer la porte de l'imaginaire, de pénétrer dans ce lieu emblématique empreint d'histoires, pour découvrir et partager d'autres visions, d'autres solutions, pour un monde plus optimiste et propice au rêve.

Introduction de la journée : imaginons ensemble un futur désirable !

Temps d'échanges sur des expériences concrètes

Bon nombre d'acteur·rices de l'éducation à l'environnement s'appuient sur l'imaginaire pour sensibiliser les publics à l'environnement et aux enjeux de la transition écologique. Iels vous parleront de leurs projets, de leur rapport au monde et aux autres.

L'approche imaginaire et sensible : ateliers immersifs

Les salles obscures du Prieuré se prêtent merveilleusement bien au théâtre d'ombres et au Kamishibai, pendant que le parc arboré accueille un bien curieux campement de roulettes, yourtes et caravanes, ânes et chevaux... Avez-vous la chance de croiser Mamouche et Carabistouille ? Peut-être même la Loba au détour d'une exploration ? Les arbres, somptueux, attiseront sans doute votre envie de connexion à la nature par le biais d'un atelier immersif de sylvothérapie ? Avez-vous l'audace d'imaginer un futur positif à l'horizon 2100 ou 2200 ? Qu'on se le dise... tout est possible !

Interventions et témoignages | PNR Loire Anjou Touraine, Compagnie Brin de soi, Loire Odyssée, Thomas Carabistouille,... Et d'autres à venir.

Réaménageons les espaces publics extérieurs pour répondre aux enjeux de demain

Organisée par



24 octobre 2023 | 9h à 16h30
Maison de Quartier Edith Piaf
Le Mans (72)

Contact | Hélène Burel Poignant
helene.burel-poignant@fne-sarthe.fr

Dans l'enceinte des établissements ou hors du cadre scolaire, une dynamique forte se développe autour des espaces extérieurs pour repenser leurs aménagements et leurs utilisations afin de répondre aux enjeux de demain.

Une journée pour découvrir les différentes initiatives existantes sur le territoire régional, les conditions d'émergence et de réussite de ce type de projets et de croiser les regards sur l'aménagement de ces espaces extérieurs (cours d'école, quartiers, espaces naturels etc) en ville comme en campagne.

Introduction de la journée : enjeux autour de l'aménagement des espaces extérieurs

Ateliers d'échanges

- Animation de l'outil « briseur de rêve » pour imaginer la cour d'école idéale
- L'aménagement des espaces pour répondre aux enjeux de mobilité
- Les enjeux des collectivités et aménagements sur les espaces
- Végétaliser c'est possible ! Visite de site et retours d'expériences.

World café

Quels sont les freins et les leviers autour de l'aménagement des espaces publics extérieurs ?

Table ronde

- Comment intégrer les citoyens dans les démarches de renaturation ?
- Quelle place des éducateurs à l'environnement dans le projet ?
- En quoi cela implique de nouvelles pratiques pour les professionnel·les du paysage ?

Conclusion et restitution illustrée de la journée

Témoignages et retours d'expériences | Ligue de l'enseignement 85, CAUE, Alisée, Ville du Mans... Et d'autres intervenant·es à venir.

Organisée par



Contact | Gwénaëlle Crénès
g.crenes@debrouillonet.org

Dans le contexte d'urgence climatique actuel, les risques environnementaux font partie intégrante de nos préoccupations individuelles et collectives. Ces constats et l'urgence à se mettre en action est la source d'angoisse, de sentiment d'impuissance, de colères.

La posture que nous prenons face aux publics que nous sensibilisons est déterminante pour lutter contre cette éco-anxiété. Questionnons-nous ensemble sur les approches à adopter et les actions à mettre en œuvre.

Introduction de la journée : Définition des risques environnementaux et climatiques

Aborder la notion de risques environnementaux sans créer d'éco-anxiété

30 novembre 2023 | 9h à 16h30
Sarthe - Lieu à définir (72)

Ateliers d'échanges : éducation aux risques environnementaux, quels enjeux ?

Ateliers d'immersion : pour vivre des animations autour de la thématique aux risques environnementaux

Conférence : éco-anxiété, de quoi parle-t-on ?

Ateliers d'échange de pratique : présentation d'animations et d'outils de professionnel·les de l'éducation à l'environnement et démarche d'analyse critique de ces supports dans le contexte de l'éco-anxiété.

Conclusion de la journée

Témoignages et interventions | de psychologues expérimenté·es et expert·es sur le sujet de l'éco-anxiété et des risques environnementaux

Inscriptions : www.graine-pdl.org/evenements-regionaux

Plus d'informations sur www.graine-pdl.org

Un programme détaillé sera mis en ligne en septembre et les informations pratiques vous seront envoyées après votre inscription.